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Milícia e o tráfico 
influenciam eleições
Levantamento do Disque-Denúncia aponta que 14 cidades do Rio de Janeiro sofrem com a interferência

voto De cabResto
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Fernando Frazão/Agência Brasil

em diversas regiões do estado do Rio de Janeiro, um jogo de cartas marcadas comandado por traficantes e milicianos influencia diretamente no pleito. cidades como o Rio, caxias, Niterói e são gonçalo, aparecem no relatório

Quase 4 mil oportunidades de emprego
Feira virtual do senac oferece mais de 2 mil vagas e prefeitura do Rio tem mais de mil chances em várias áreas

cIDaDes\Pág. 3

BR-040: PRF 
apreende 50 k 
de maconha
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Rio tem novo 
secretário de 
penitenciárias
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Bandeirada 
eleitoral na 
Engenhoca
O vereador Paulo Eduardo Gomes  
(PSOL) pediu que a Câmara de Niterói 
investigue denúncias de participação 
de servidores em agressão durante 
campanha eleitoral na Engenhoca.
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ESPORTES

Botafogo mira 
agora na Copa 
do Brasil
O Botafogo deixa o Campeonato 
Brasileiro - onde faz uma 
campanha irregular - de lado e 
enfrentará hoje à noite o Cuiabá, 
no estádio Nilton Santos, pelo 
jogo de ida das oitavas de final 
da Copa do Brasil. O Glorioso, 
que eliminou o arquirrival Vasco 
na fase anterior, é favorito para 
o confronto contra a equipe 
que está na segunda divisão 
do Brasileiro. O técnico Bruno 
Lazaroni não poderá escalar 
o lateral-esquerdo Guilherme 
Santos e o meia Éber Bessa, que 
testaram positivo para c-19.
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Vitor Silva / Botafogo

Honda, que renovou seu contrato com o botafogo, estará em campo hoje à noite

Sá Pinto dará 
atenção especial 
a Talles Magno
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FILIADO A

Carta do leitor

Cadê a fiscalização
Supermercados, bancos e outros comércios de Niterói não 
estão mais respeitando as normas sanitárias para evitar o 
contágio do coronavírus. Em muitos estabelecimentos não 
medem mais a temperatura na entrada e já é possível ver 
pessoas circulando sem máscaras no interior. Um absurdo!!!
Ewerton de Castro

Máscara adianta?
Faz tempo que a Organização Mundial de Saúde informou 
que só as máscaras com três camadas de pano podem 
proteger contra o coronavírus, mas até hoje continuam 
sendo comercializadas as máscaras de duas camadas. 
As pessoas estão achando que estão protegidas porque 
estão de máscara e ninguém mais fala sobre isso. A quem 
interessa essa situação?
Agenor de Carvalho

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Reforma 
administrativa
Movimentos sociais e parla-
mentares participam de Au-
diência Pública nesta quarta 
(28), às 10h, sobre os impac-
tos da proposta de reforma 
administrativa no serviço 
público niteroiense. A au-
diência acontece na Câmara 
de Niterói e será transmitida 
ao vivo pelo Facebook e site 
da Câmara. 

O projeto da reforma ad-
ministrativa está em tramita-
ção no Congresso Nacional e 
é alvo de críticas do funciona-
lismo público, que entendem 
a proposta como um ataque 
ao serviço público brasilei-
ro e a direitos assegurados 
da população, como saúde, 
assistência, previdência e 
educação pública. 

A audiência é convocada 
pelo vereador Paulo Eduardo 
Gomes (PSOL) e terá parti-
cipação de parlamentares 
da cidade, como a deputa-
da federal Talíria Petrone e 
o deputado e candidato a 
prefeito pelo partido Flavio 
Serafini, além dos deputados 
Glauber Braga (PSOL) e Wal-
deck Carneiro (PT). 

Mumbuca 
carioca
O candidato à reeleição 
pelo PT em Maricá, Fabia-
no Horta, acompanhou, 
ontem, no Instituto da Ci-
dadania Unidos da Tijuca, 
no Morro do Borel, no Rio, 
o lançamento do projeto da 
Moeda Social Carioca, uma 
das apostas de Benedita da 
Silva para sua campanha à 
prefeita do Rio. Inspirada 
na experiência da Moeda 
Social Mumbuca de Maricá, 
que atende 42,5 mil pes-
soas, a Moeda Carioca será 
implementada, se for eleita, 
em comunidades carentes.

Creches ainda sem repasses
Em plena campanha à ree-
leição, o prrefeito de São 
Gonçalo, José Luiz Nanci, 
parece não se importar 
com a fama de mau pa-
gador de promessas. Ele 
deixou funcionários das 33 
creches conveniadas com a 
prefeitura sem pagamen-
to durante a pandemia. 
Em áudio amplamente 
divulgado, o prefeito havia 
prometido pagar as creches 
caso a Justiça determinasse 
o pagamento, o que não 
aconteceu, já que ele recor-
reu da decisão. 

“Segundo os meus clien-
tes, na reunião realizada na 
Secretaria de Educação, no-
vamente lhes foi prometido 
o pagamento, dessa vez 
para essa semana, embora 
o prazo para o cumprimen-
to da decisão proferida pelo 
juiz Alexandre Camacho, da 
7ª Vara Cível de São Gon-
çalo, tenha se encerrado 
na última quarta feira (21). 
Pensando nisso e pensando 
em resguardar os interesses 
das creches, protocolizei na 
última semana o pedido de 
arresto sobre as contas mu-
nicipais, a fim de garantir o 
cumprimento da obrigação 
imposta pela Justiça”, afir-
mou o advogado Gustavo 

Divulgação

Creches argumentam que na pandemia  prestaram serviços remotamente, com entrega de trabalhos e alimentos

Impacto no 
funcionalismo
Para o vereador Paulo Eduar-
do Gomes, o encontro será 
importante para debater o 
impacto da reforma, que 
promete afetar a vida do 
funcionalismo público no 
município. 

“Niterói possui legislações 
municipais que preveem e 
asseguram direitos aos servi-
dores, mas que já foram afe-
tadas pela Lei Complementar 
173/2020 e que podem ser 
completamente violadas com 
a aprovação da Reforma Ad-
ministrativa. Cabe, portanto, 
ao Poder Legislativo se ma-
nifestar sobre este tema na-
cional e adotar uma postura 
crítica em defesa dos direitos 
dos servidores e de toda a 
população”. 

Marins, que representa 
cinco das 33 creches.

Em decisão de tutela an-
tecipada, proferida no últi-
mo dia 8, o juiz Alexandre 
Oliveira Camacho de Franca, 
titular da 7ª Vara Cível de São 
Gonçalo, determinou que o 
prefeito voltasse a pagar, em 
até cinco dias e em caráter 
de urgência, os valores do 
contrato assinado entre o 

município e a creche Assis-
tência e Apoio à Criança, do 
Engenho Pequeno. Em sua 
decisão, o juiz afirma que “a 
urgência é patente, vez que 
aguardar pelo provimento 
final da lide pode levar os 
menores ainda que parcial-
mente assistidos e os funcio-
nários a estado de miséria”. 

No áudo gravado pelo 
prefeito, ele pedia que os 

responsáveis pelas 33 cre-
ches entrassem na Justiça 
para que um juiz respal-
dasse o pagamento dos 
convênios, que já acumu-
lam seis meses de atraso, 
alegando que por terem 
sido parcialmente suspen-
sos os servisos, por conta 
da pandemia, ele poderia 
incorrer na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal. 

Blindagem para 
viaturas

Franquias em 
debate

Em uma tentativa de pre-
servar a vida dos PMs em 
serviço, o deputado esta-
dual Coronel Salema (PSD) 
apresentou, no último mês 
de março, o Projeto de Lei nº 
1974/20. O texto, que autori-
za o Poder Executivo a dotar 
as viaturas operacionais de 
escudo balístico - blindagem 
dos vidros traseiros, dian-
teiros e laterais -, entrou em 
pauta e vai à votação nesta 
terça-feira (27).

O PL vai à votação duas 
semanas após a morte do 
sargento Círio Damasceno 
Santos. Lotado no 14ºBPM 
(Bangu), o PM morreu aos 
51 anos de idade, após ser 
atingido dentro da viatura 
durante ataque de criminosos 
armados na Avenida Brasil, na 
altura de Deodoro, na Zona 
Oeste do Rio.

“Essa blindagem é funda-
mental para preservar a vida 
de quem está trabalhando 
nas ruas”, ressaltou o Coronel 
Salema, que na última quinta-
feira (22), levou essa e outras 
demandas ao governador em 
exercício, Cláudio Castro, que 
se comprometeu em sancio-
nar a lei, caso seja aprovada 
pelos colegas. 

A Associação Brasileira de 
Franchising (ABF-Rio) realiza 
a Semana Virtual Jurídica e 
de Gestão Empresarial, even-
to online que acontece de 9 
a 13 de novembro e que será 
aberto com palestra, às 10h, 
do presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Os debates irão tratar de 
aspectos legais e empresa-
riais das franquias e pro-
porcionarão conhecimento 
e insights para todos que 
buscam capacitação, atuali-
zação e networking, no setor 
de franchising. O evento será 
transmitido pelo canal da 
ABF-Rio no YouTube. 

Pancadaria eleitoral nas ruas de Niterói
A violência volta a mar-
car a disputa por uma 
cadeira na Câmara de 
Niterói. O vereador Paulo 
Eduardo Gomes (PSOL), 
criador da Comissão de 
Ética da Câmara, pede 
novamente instalação 
da Comissão para apurar 
denúncias de agressão 
entre servidores do Le-
gislativo durante campa-
nha na Engenhoca. 

Vídeo de agressão en-
tre pessoas ligadas às 
campanhas dos verea-
dores Renato Cariello e 

Reprodução de vídeo

Panorama RJPanorama RJ

Claudio Reis/Divulgação

Valerie Lu, Lucynha Lima, Kiko Continentino e Marcello Ferreira no palco

Tributo a Tom Jobim 
e Michel Legrand 
Nesta terça, as redes so-
ciais da Sala Nelson Pe-
reira dos Santos recebem 
o espetáculo “Chansong 
- Homenagem a Tom Jobim 
et Michel Legrand “, um 
tributo do quarteto forma-
do por Valerie Lu, Lucynha 
Lima, Kiko Continentino 
e Marcello Ferreira, dois 
casais de musicistas, uma 
francesa e três brasileiros, 
a dois compositores que 
marcaram época na músi-
ca internacional. 

O show, que acontece 
às 17h, conta com a parti-
cipação do percussionista 
Wendel Silva e passeia pe-
las obras destes desses dois 
gênios da música universal 
e para abrilhantar ainda 
mais a noite, o quarteto 
terá como convidada espe-
cial a cantora Jane Duboc. 
Gravado ao vivo no palco 
da Sala, a apresentação 
pode ser acompanhada 
pelas redes sociais @sala-
nelsonpereiradossantos. 

CULTURA

A mostra do Horror Brasileiro vai 

homenagear o ator Zé do Caixão

FABIANA MAIA

‘MacaBRo’  
Uma mostra de cinema pro-
movida pelo CCBB vai exibir 
44 filmes de terror brasi-
leiros contemporâneos a 
partir desta quarta até o dia 
23 pela internet. A mostra 
MacaBRo – Horror Brasileiro 
Contemporâneo apresenta-
rá ao público longas e curtas 
realizados por cineastas 
nacionais nos últimos cinco 
anos. Além dos filmes serão 
realizadas palestras, debates 
e cursos também virtuais. A 
mostra também vai home-
nagear o ator Zé do Caixão. 

EUGENIA FEODOROVA -  “Eugenia Feodorova: a fada 
camponesa” é o destaque da exposição virtual em for-
mato de e-book e primeiro tema da nova série Coreó-
grafos do Theatro Municipal do Rio. A coreógrafa russa 
dirigiu o Corpo de Baile entre 1958 e 1961, e montou o 
primeiro Lago dos Cisnes completo da América Latina, 
em 1959, retornando como maître posteriormente. 
Onde: www.theatromunicipalrj.gov.rj.br

‘2020’ - A pandemia é o pano de fundo do filme do Fes-
tival de Cinema da OST, “2020”, que será exibido nesta 
terça, às 20h. Num edifício de uma grande metrópole, 
personagens explodem conflitos no confinamento em 
seus apês. Em meio ao caos, precisam fazer escolhas 
sobre suas vidas. Onde: Youtube. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Luiz Carlos Gallo bombou 
nas redes sociais no último 
fim de semana. 

O vereador do PSOL en-
viou ofício à Mesa Diretora 
da Câmara requerendo a 
instalação da Comissão, 
aprovada em 2014, que 
ainda não se reuniu nesta 
legislatura e se encontra 
sem formação definida, 
apesar de ter sido deman-
dada mais de uma vez pelo 
próprio Paulo Eduardo no 
ano de 2019 e 2020, após 
denúncias envolvendo ou-
tros parlamentares. 
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Feira Virtual oferece mais 
de 2 mil vagas de emprego
Evento do Senac está disponibilizando até sexta-feira oportunidades em diferentes níveis profissionais
A Feira Virtual Senac RJ está 
com uma nova edição que 
teve início ontem e segue 
até sexta-feira (30), reunin-
do mais de 2 mil vagas no 
estado do Rio de Janeiro 
em empresas das áreas de 
serviço, varejo, alimentação, 
turismo e saúde. Há oportu-
nidades em diferentes níveis 
profissionais, disponíveis na 
plataforma oficial da feira, 
em http://www.rj.senac.br/
feiravirtual. Além se can-
didatar às vagas, é possível 
navegar entre os estandes 
das empresas no portal, 
conhecer seus projetos e 
participar de chats com as 
marcas empregadoras; e 
também consumir conteúdo 
de qualificação e aprimora-
mento profissional, desde 
preparação para entrevistas, 
elaboração de currículo, 
gestão de tempo e dicas para 
se destacar no mercado de 
trabalho. A participação 
na Feira Virtual Senac RJ é 
gratuita para candidatos e 
empresas.

A lista de empresas par-
ceiras da Feira Virtual Senac 
RJ inclui: Amil, Arena Hotéis, 
Armazém do Grão, Club 
Med, Di Santinni, Drogarias 
Venâncio, Grand Hyatt, Gua-
nabara, Habib’s, Mcdonald’s, 
Nube, Othon, Royal Super-
mercados, Telecall e Zinza-
ne. Esta é a terceira edição 
da Feira Virtual, que já con-

tou com várias empresas 
participantes, cerca de 5,6 
mil vagas oferecidas e mais 
de 100 mil candidaturas.

Nesta edição,  a  Feira 
Virtual Senac RJ também 
aposta na gamificação para 
engajar os participantes, 
que acumularão pontos ao 
visitar os estandes das em-
presas no ambiente virtual, 
acessar o Painel de Vagas, 
compartilhar o conteúdo 
nas mídias sociais e acessar 
o conteúdo de capacitação 
disponível no sistema. Os 50 
primeiros colocados neste 
game poderão participar de 
um evento de Orientação 
Profissional sobre Gestão 
de Carreira e Empreende-
dorismo ministrado pelo 
Senac RJ.

Uma das inovações desta 
edição da Feira Virtual Se-
nac RJ serão as videoconfe-
rências e fóruns interativos 
com especialistas do mer-
cado das áreas de recur-
sos humanos, psicologia, 
comunicação, marketing 

e administração, também 
apresentadas na plataforma 
oficial da feira. 

Banco de Oportunidades - A 
Feira Virtual é uma ação do 
Banco de Oportunidades, 
área de negócio do Senac RJ 
que aproxima alunos e em-
presas no mundo de traba-
lho. Atualmente, a platafor-
ma já soma mais de 15 mil 
empresas parceiras e histo-
ricamente já registrou mais 
de 50 mil oportunidades de 
emprego. A iniciativa adota 
o conceito da trabalhabili-
dade, que além de promover 
o acesso a oportunidades de 
emprego, considera também 
o empreendedorismo e a 
geração de renda. O Banco 
de Oportunidades beneficia 
não apenas os estudantes, 
mas também é um aliado 
importante para os empre-
sários do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Esta-
do do Rio de Janeiro, uma 
vez que os ajuda a selecionar 
profissionais altamente ca-
pacitados. Novos parceiros 
são sempre bem-vindos. O 
Senac RJ recebe cadastros 
de empresas que buscam 
estabelecer essa ponte com 
a educação profissional e 
atrair mão de obra quali-
ficada para seus negócios, 
pelo site https://www.rj.se-
nac.br/banco-de-oportuni-
dades/.n

Divulgação

A participação na Feira Virtual Senac RJ é gratuita para todos os candidatos e também para as empresas

Operação contra a pandemia 
fiscaliza medidas sanitárias

A Prefeitura do Rio, por meio 
das secretarias de Fazenda e 
Ordem Pública, e da Guarda 
Municipal, deu continuidade 
às ações de fiscalização na ci-
dade nas noites de sexta-feira 
(23) e sábado (24) e na manhã 
de domingo (25). As equipes 
estiveram em diversos pontos, 
incluindo bares e restaurantes 
e nas praias das zonas Sul e 
Oeste, para verificar o cumpri-
mento das medidas sanitárias 
adotadas durante a pandemia 
da covid-19.

Cinco estabelecimentos 
foram multados pelo uso irre-
gular de mesas e cadeiras, falta 
de alvará de licença e evento 

realizado sem autorização. E 
a GM aplicou 238 multas de 
trânsito por diversas infrações.

A Subsecretaria de Licen-
ciamento, Fiscalização e Con-
trole Urbano, da Secretaria 
Municipal de Fazenda, rea-
lizou ações de ordenamento 
urbano na cidade.

Agentes da Coordenadoria 
de Licenciamento e Fiscali-
zação percorreram os bairros 
do Centro, Vila Isabel, Barra 
da Tijuca e Engenho de Den-
tro. Os fiscais de atividades 
econômicas multaram cinco 
estabelecimentos pelo uso 
irregular de mesas e cadeiras 
e por falta de alvará de licença 

para estabelecimento e por 
evento realizado sem autori-
zação. Agentes da Secretaria de 
Ordem Pública (Seop) atuaram 
em apoio aos fiscais.

Vale lembrar que os estabe-
lecimentos que descumprirem 
a legislação vigente podem 
ser multados, interditados e 
terem o processo de cassação 
do alvará de licença para esta-
belecimento iniciado.

Guarda - Do total de infrações 
registradas entre 5 de junho e 
22 de outubro, 8.238 (82,71%) 
foram pela falta do uso de 
máscaras (sendo 7.769 em via 
pública e 469 dentro de es-

tabelecimentos comerciais); 
598 (6%) em estabelecimen-
tos essenciais em atividade 
fora do horário fixado; 403 
(4,04%) por aglomeração em 
estabelecimentos, incluindo 
filas, e 203 (2,03%) em casos 
de aglomerações em via pú-
blica; 316 (3,17%) em estabe-
lecimentos e atividades não 
autorizados a funcionar; 231 
(2,31%) em estabelecimentos 
e atividades essenciais fora 
das condições pré-determi-
nadas. No geral, 8.147 (82%) 
autuações foram aplicadas 
em pessoas físicas por meio 
do CPF e 1.812 (18%) em 
pessoas jurídicas.

Cinco estabelecimentos são autuados e 238 multas de trânsito são aplicadas

Greve é suspensa 
na rede particular
Os professores de escolas 
particulares das cidades 
do Rio de Janeiro, Itaguaí, 
Paracambi e Seropédica, 
no Grande Rio, decidiram 
suspender sua greve a par-
tir de quarta-feira (28). Os 
profissionais estavam em 
greve desde 4 de julho para 
pressionar as escolas parti-
culares a não retomarem as 
aulas presenciais em meio 
à pandemia de covid-19.

As aulas das escolas par-
ticulares só foram retoma-
das no início de outubro, 
depois de autorização do 
governo do estado e libe-
ração pela Justiça do Rio.

A decisão de suspender 
a greve, que durava 112 
dias, foi tomada em as-
sembleia no sábado (24) do 
Sindicato dos Professores 
do Município do Rio de 
Janeiro e Região (Sinpro
-Rio). A assembleia decidiu 

decretar estado de greve e 
alerta sanitário “em defesa 
da saúde física e psicológi-
ca” dos professores.

Desde o retorno das au-
las presenciais, o Sinpro já 
recebeu denúncias de des-
cumprimento de normas 
de segurança e protocolos 
de segurança por cerca de 
30 escolas. As denúncias 
serão encaminhadas à Se-
cretaria Estadual de Saúde 
do Rio.

Participam do 
evento empresas 
das áreas de 
serviço, varejo, 
alimentação, 
turismo e saúde

Prefeitura divulga mais de 1,5 mil 
oportunidades no Rio de Janeiro

A Prefeitura do Rio,  por 
meio da Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento, 
Emprego e Inovação, dispo-
nibilizou 1.154 vagas para 
o mercado de trabalho. Até 
quem não tem experiência 
pode se inscrever em busca 
de uma colocação.

Quem estiver no perfil 
sugerido deve enviar email 
para captacaodevagas.sm-
dei@gmail .com. Para as 
vagas destinadas a pessoas 
com deficiência, os candi-
datos devem encaminhar 
mensagem para trabalhop-
cdsmdt@gmail.com

Vale lembrar que as va-
gas podem expirar e sair 
do sistema em função da 

quantidade de encaminha-
mentos já realizados e/ou 
do fim do prazo estipulado 
pelo empregador.

Não há possibilidade de 
encaminhamento de pes-
soas sem deficiência para 
vagas exclusivas de pessoas 
com deficiência e reabilita-
das do INSS.

Do total, 634 vagas são para pessoas com deficiência e reabilitados do INSS

Até quem não 
tem experiência 
pode se inscrever 
em busca de 
uma colocação 
no mercado

Professores, 
no entanto, 
denunciam mais 
de 30 escolas por 
descumprirem 
medidas 
sanitárias

Divulgação 

Candidatos devem enviar email para captacaodevagas.smdei@gmail.com

Divulgação 

Greve dos professores da rede particular já durava 112 dias

Em virtude da pandemia, 
os cemitérios públicos de 
São Gonçalo terão limite 
de visitantes no Dia de 
Finados, 2 de novembro. 
A Prefeitura limitará, por 
hora, a presença de até 
50 pessoas dentro dos 
cemitérios de Pacheco, 
São Miguel, Ipiíba e São 

Gonçalo. As visitas serão 
das 8h às 16h. 
O cemitério não contará 
com tendas e palco para 
missa. Os fiéis poderão 
participar da missa às 
8h, 10h ou 16h, presen-
cialmente, após inscrição 
online pelo Facebook da 
Igreja Matriz.

SG: cemitérios terão restrições



Cidades4 Terça-feira, 27/10/2020ofluminense.com.br

Segundo o relatório do Disque-Denúncia, organizações criminosas influenciam campanha em 14 cidades do Rio

Eleição refém da milícia e do tráfico
A milícia e o tráfico avan-
çaram no Rio de Janeiro e 
influenciam a campanha 
eleitoral em 14 cidades do 
estado. É o que aponta um 
relatório do Disque-De-
núncia baseado em denún-
cias recebidas, por meio 
de ligações recebidas pelo 
serviço, entre 27 de setem-
bro,  quando começou a 
campanha eleitoral, e o dia 
13 deste mês, quando foram 
cadastradas 13 informações 
relacionadas a atuação de 
traficantes de drogas e 24 de 
milicianos. 

O município de Nova 
Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense, foi o que registrou o 
maior número de denúncias. 
Lá foram nove, todas repor-
tando a atuação de milícia. 
Ainda na Baixada Fluminen-
se há relatos em Queimados, 
Belford Roxo, Duque de 
Caxias e São João de Meriti. 
Os outros municípios são 
Angra dos Reis, na Costa 
Verde; Itaguaí, Niterói, São 
Gonçalo, Maricá, na Região 
Metropolitana; Araruama, 
na Região dos Lagos; e São 
Fidélis, Natividade; no norte 
do estado.

Para o coordenador do 
Disque-Denúncia, Zeca Bor-
ges, o espalhamento das mi-
lícias e do tráfico no estado 
tem a ver também com a 
crise econômica, numa ten-
tativa de aumentar a escala 
obter mais receita. “É muito 
difícil extorquir pessoas e 
vender drogas. Eles estão 
sentindo isso. Ao mesmo 
tempo, com essa eleição 
parece haver uma aliança 
tácita entre uma facção do 
Rio de Janeiro de traficantes 
e uma boa parte da milícia. 
Estão trabalhando juntos em 
vários territórios, então, nes-
se momento da eleição em 
que a disputa é por territó-

rio, eles estão tentando mais 
expansão ainda e emplacar 
somente os seus candida-
tos”, observou.

Zeca Borges disse que 
chamou atenção no levan-
tamento o surgimento de 
candidatos do tráfico, o que 
era muito raro. “Estamos 
vendo traficantes e seus 
parentes sendo candida-

tos nesta eleição. Isso é, de 
certo modo, uma novidade. 
Temos também milicianos, 
mas com eles já havia este 
tipo de hábito. Nós temos 
hoje vários milicianos e seus 
familiares como candidatos 
também. Isso coloca em 
risco a democracia. É uma 
coisa um tanto perigosa, 
porque começa assim e a 

gente não sabe como vai 
parar”, apontou.

O relatório identificou 
a presença de candidatos 
integrantes da milícia. “Não 
obstante, chama atenção 
a quantidade de denún-
cias que informam sobre a 
candidatura dos próprios 
indivíduos que pertencem 
aos grupos de milícia. Nes-

tes casos especificamente, 
os milicianos utilizam sua 
influência na comunidade 
e, através da realização de 
ameaças, buscam conseguir 
mais votos”, revelou.

Crimes  -  O coordenador 
acrescentou, que conforme 
monitoramento do Dis-
que-Denúncia, há denún-

cias de crimes como desvio 
de material de candidatos 
adversários para garantir 
mais votos para os ligados 
à milícia e ao tráfico. Além 
disso, os moradores estão 
sendo ameaçados, caso os 
candidatos dos criminosos 
não sejam eleitos. “É uma 
forma cruel de tratar a nossa 
população do Rio de Janei-
ro, porque os mais pobres 
da região periférica pagam 
muito mais que os outros 
pelos serviços. Pagam o do-
bro, pagam água para a Ce-
dae [Companhia Estadual 
de Águas e Esgotos do Rio de 
Janeiro] e para a milícia ou 
para o tráfico, compram gás 
a preços extorsivos. Tudo 
muito dif íci l .  Agora são 
fechados por barricadas. É 
muito complicada a vida 
desse pessoal”, completou.

As denúncias se refe-
riram ainda a homicídios 
praticados no período des-
ta campanha eleitoral, ana-
lisado no relatório.  “Em 
deter minadas  ocasiões, 
integrantes da milícia pla-
nejam (ou realizam de fato) 
assassinatos, geralmente 
partindo de motivações 
meramente políticas, isto 
é, quando determinados 
candidatos, de alguma for-
ma, causam interferências 
nas atividades ou nas ações 
da milícia”.

Resposta - A Secretaria de 
Estado de Polícia Civil infor-
mou que, em menos de um 
mês de trabalhos da Força 
Tarefa que foi criada pela 
pasta para coibir este tipo 
de crime, foram realizados 
diversos serviços de inteli-
gência, investigação e ação, 
resultando em operações 
complexas contra as milícias 
e as ações não tem prazo 
para terminar.

Divulgação

A cidade de Niterói é um dos municípios que aparece no relatório. São Gonçalo, Maricá, Itaguaí, Angra, Araruama, Queimados e Caxias também constam no estudo

Deuler da Rocha e Felipe Peixoto dedicaram o início da semana às propostas voltadas para a terceira idade

Niterói: foco na melhor idade
O candidato a prefeito de 
Niterói pelo Partido Social Li-
beral (PSL), Deuler da Rocha, 
tirou a tarde desta segunda 
(26) para fazer gravações para 
o horário eleitoral. Mais cedo, 
pela manhã, conversou com 
alguns eleitores e com idosos 
em Icaraí. Deuler explicou um 
pouco mais sobre seu projeto 
de criar centros de convivên-
cia para os idosos, onde os 
mesmos ficariam em perío-
do integral, sendo assistidos 
por profissionais da saúde, 
enquanto seus responsáveis 
possam trabalhar tranquilos.

 “Muitas pessoas, às vezes, 
deixam de trabalhar, porque 
não tem como deixar seus 
pais ou avós sozinhos em 
casa, tendo as dificuldades 
que a idade proporciona na-
turalmente, como locomoção 
ou demais cuidados. Vamos 

criar esses espaços, onde os 
responsáveis podem deixar 
pela manhã, onde eles serão 
bem assistidos e depois do 
expediente, o responsável 
leva seus pais ou avós para 
casa”, garantiu Deuler.

Já o candidato a prefeito 
de Niterói pelo PSD, Felipe 
Peixoto, continua com a 
agenda de atividades rumo 
à prefeitura. Ontem, o dia 
foi reservado a mais gra-
vações de programas elei-
torais da coligação Niterói 
Primeiro, com o candidato 
a vice-prefeito, o vereador 
Bruno Lessa. O destaque fi-
cou por conta das propostas 
do Programa de Governo do 
PSD para o setor de esportes, 
como a municipalização do 
ginásio Caio Martins, a am-
pliação das academias para 
idosos e a construção de 

uma grande área esportiva 
na Zona Norte da cidade.

“Nosso governo vai tratar 
o esporte como prioridade, 
incluindo projetos para ido-
sos. Defendo a recuperação 
do Caio Martins há anos, 
desde meus tempos de verea-
dor e deputado, e evidenciei 
isso lá na campanha de 2012 
à prefeitura. Vamos munici-
palizar e revitalizar o espaço, 
claro que preservando a área 
usada pela Associação Flumi-
nense de Reabilitação. Nossa 
ideia é transformar a área em 
uma grande arena poliespor-
tiva para levar mais serviços 
à população e permitir que 
o ginásio volte a sediar im-
portantes eventos esportivos. 
Revitalizar o Caio Martins 
é uma das marcas que que-
remos deixar na história de 
Niterói”, afirma Felipe.

Divulgação

Deuler da Rocha explicou um pouco sobre seu projeto de criar centros de convivência para os idosos

Capitão Nelson andou pelo Alcântara e enfatizou propostas para organizar as barracas e melhores condições de trabalho

Feirantes e ambulantes ganham voz
Com o mês de outubro che-
gando ao fim, a camapnha 
dos candidatos a prefeitura 
de São Gonçalo segue in-
tensa. Mesmo com a chuva 
que caiu na manhã desta 
segunda-feira (26), Capitão 
Nelson (Avante), candidato 
a prefeito de São Gonçalo, 
não desistiu de seus com-
promissos de campanha. 
Seguido de sua equipe e 
apoiadores, o prefeitável 
passeou pelo centro comer-
cial de Alcântara, conver-

sando com feirantes e donos 
de comércios locais.

Durante a visita,  que 
teve início por volta das 

9h30, o ex-deputado esta-
dual e vereador licenciado 
foi questionado sobre suas 
propostas para os vendedo-
res informais do município. 
Aproveitando o momento, 
o candidato enfatizou sua 
proposta que consiste em 
organizar as barracas dos 
pracistas e disponibilizar 
condições melhores de tra-
balho, como a implantação 
de banheiros químicos nas 
feiras livres do município.

Já à tarde, ele participou 

da inauguração do comi-
tê de um apoiador. Logo 
após, seguiu para o comitê 
central, onde traçou estra-
tégias políticas e, depois, 
se reuniu com moradores 
nos bairros Paraíso, Nova 
Cidade e Porto Novo.

Corpo a corpo - O prefeito 
de São Gonçalo e candidato 
à reeleição, José Luiz Nanci 
(Cidadania), fez corpo a cor-
po no bairro Mundel na ma-
nhã desta segunda-feira. À 

tarde e à noite teve reuniões 
com lideranças politicas e 
comunitárias.

Nanci apesentou à po-
pulação algumas de suas 
propostas de governo e lem-
brou as dificuldades que en-
controu a prefeitura quando 
assumiu em 2017. “Foram 
momentos complicados. O 
prédio sem luz, os funcio-
nários sem salários, a cidade 
cheia de lixo e as unidades de 
saúde sem medicamentos e 
insumos”, explicou.

Caminhada  -  Dimas Ga-
delha (PT ) candidato da 
coligação São Gonçalo Pode 
Mais, fez caminhada pelo 
bairro Paraíso nesta se-
gunda-feira. Depois teve 
encontros com candidatos 
da coligação.

“E s t a m o s  a n d a n d o  a 
cidade de ponta a ponta 
apresentando nossos pro-
jetos e mostrando como va-
mos transformar a cidade, a 
exemplo do que foi feito em 
Maricá”, declarou.

José Luiz Nanci 
fez corpo a corpo 
no Mundel. Já 
Dimas realizou 
caminhada no 
Paraíso
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PRF apreende 50 quilos de 
maconha na Washington Luiz

Policiais rodoviários federais 
apreenderam cerca de 50 qui-
los de maconha escondidos 
em um carro. A droga seria 
entregue na comunidade do 
Jacaré, na Zona Norte do Rio. O 
flagrante aconteceu na Rodo-
via Washington Luiz (BR-040), 
no Rio de Janeiro, na manhã 
deste domingo (25).

Por volta das 11h30, as 
equipes da PRF abordaram o 
veículo e, após suspeitarem do 
motorista, acionaram o Grupo 
de Operações com Cães (GOC/
RJ).  Os cães farejadores – K9 
Bud e K9 Venena – indicaram 
a presença de drogas no au-
tomóvel. Então, os policiais 
iniciaram uma revista mais 
detalhada e encontraram 52 
tabletes do entorpecente den-
tro de um fundo falso.

O motorista, de 25 anos, 

A droga seria entregue na comunidade do Jacaré, na Zona Norte do Rio
Divulgação

Os cães farejadores indicaram aos agentes da PRF a presença de entorpecentes dentro do automóvel

Busca por músicas 
de Renato Russo
Policiais da Delegacia de 
Repressão aos Crimes Con-
tra a Propriedade Imaterial 
(DRCPIM) realizaram, nesta 
segunda-feira (26), a Opera-
ção “Será?”, que busca iden-
tificar e localizar possíveis 
obras inéditas do cantor e 
compositor Renato Russo. Os 
agentes cumprem mandados 
de busca e apreensão.

A ação é resultado de um 
ano de investigações que 
apontam que o proprietário 
de um estúdio de gravação do 

Rio de Janeiro estaria, supos-
tamente, ocultando músicas 
inéditas do artista. Esse estú-
dio foi usado por Renato Russo 
em seus últimos anos de vida.

As investigações tiveram 
início após a denúncia do filho 
do artista, detentor dos direi-
tos autorais do cantor.

Morto em 1996, Renato 
Russo, nome artístico de Re-
nato Manfredini Júnior, foi 
fundador da banda Legião 
Urbana, uma das principais 
surgidas na década de 1980.

Houve tiroteio durante ação da Polícia Militar. Drogas e armas foram apreendidas no Morro da Lambicada

Ação contra o tráfico em Angra
Cinquenta e dois pinos de 

cocaína, duas pistolas, dois 
carregadores de pistola e oito 
munições. Esse foi o resultado 
de uma operação realizada 
por policiais militares na ma-
nhã desta segunda-feira (26) 
no Morro da Lambicada, em 
Angra dos Reis, que teve como 
objetivo averiguar informa-
ções do Disque Denúncia 
(0300 253 1177) sobre o tráfico 
de drogas e instalação de bar-
ricadas na comunidade.

De acordo com os agentes 
do 33º BPM (Angra dos Reis), 
quando se aproximavam da 
rua Sebastião Botelho, foram 
recebidos por diversos disparos 
realizados inclusive pelo chefe 
do tráfico no local, conhecido 
como Vidigal. Vale reforçar que 
o Disque Denúncia de Angra 
dos Reis oferece recompensa 
de R$ 10 mil por informações 
feitas exclusivamente ao ser-
viço e que levem a polícia a 
capturá-lo. Ainda de acordo 
com os policiais, os bandidos 
acabaram fugindo em direção 
a uma área de mata, mas du-
rante varredura, encontraram 
dois suspeitos caídos ao chão e 
todo o material em posse deles. 
Eles foram encaminhados ao 
Hospital Geral da Japuíba onde 
vieram a falecer e a ocorrência 
foi registrada na 166ª DP.

O Disque Denúncia solici-
ta a população que continue 
denunciando atividades cri-
minosas na cidade através 
do telefone 0300 253 1177 
(custo de ligação local) ou 
ainda pelo aplicativo para 
celulares “Disque Denúncia 
RJ”. Em todos os canais, o 
anonimato é garantido ao 
denunciante.

Divulgação

Agentes apreenderam na manhã desta segunda-feira 52 pinos de cocaína, duas pistolas, dois carregadores de pistola e oito munições durante ação no Morro da Lambicada, em Angra dos Reis

Reprodução/Redes sociais

Operação “Será?” busca identificar e localizar possíveis obras inéditas

Coronel é novo secretário de 
Administração Penitenciária

O governador em exercício 
Cláudio Castro nomeou o co-
ronel Marco Aurélio Santos 
para o cargo de secretário de 
Administração Penitenciária. 
Marco Aurélio assume a pasta 
no lugar do coronel Alexandre 
Azevedo de Jesus. A nomeação 
foi publicada no Diário Oficial 
desta segunda-feira (26).

“Confio ao coronel Marco Au-
rélio Santos a missão de aperfei-
çoar as políticas públicas voltadas 
para o sistema prisional fluminen-
se. Agradeço o trabalho realizado 
pelo coronel Alexandre Azevedo 

de Jesus à frente da secretaria”, 
disse o governador em exercício.

Perfil  -  Formado no Curso 
de Oficial  da Polícia Mili-
tar, o coronel Marco Aurélio 
Santos foi subsecretário de 
Comando e Controle da PM e 
coordenador de Operações de 
Inteligência Policial da antiga 
Secretaria de Segurança. O 
novo secretário também foi 
comandante do 15º e do 30º 
Batalhão de Polícia Militar e 
do 7º Comando de Policia-
mento de Área (CPA).

Nomeação de Marco Aurélio Santos é publicada no Diário Oficial

confessou que iniciou a via-
gem em São Paulo. Ele disse 
que receberia uma quantia 

em dinheiro para levar o 
carregamento de maconha 
até a comunidade do Jacaré, 

na Zona Norte do Rio.
A ocorrência foi encami-

nhada à Polícia Civil.

Philippe Lima/Divulgação

O novo secretário também foi comandante do 15º e do 30º Batalhão de Polícia Militar

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 30/10/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:20 às 17:00 Rua Carlos Halfeld - Icaraí - Niterói 14014887

SÃO GONÇALO 
08:00 às 12:00 Rua Cristóvão Sardinha - Jardim Bom Retiro - São Gonçalo 14008881

14:00 às 17:00 Rua Buzarello - Vista Alegre - São Gonçalo 14008939

14:00 às 17:00 Rua Rafael Buzarelo - Vista Alegre - São Gonçalo 14008939

14:00 às 17:00 Rua Renato Bazin - Vista Alegre - São Gonçalo 14008939

MARICÁ
09:00 às 12:00 Avenida Antônio M Matias - Jardim Atlântico - Maricá 14012257

09:00 às 12:00 Avenida Itaipuaçu - Jardim Atlântico - Maricá 14012257

09:00 às 12:00 Ruas 36, 90, 118, 119 - Jardim Atlântico - Maricá 14012257

09:00 às 12:00 Rua Doutor Antônio Marques Matias - Jardim Atlântico - Maricá 14012257

13:00 às 17:00 Avenida Contorno - Estrada de Bambui - Maricá 13957573

13:00 às 17:00 Avenida G - Bambui - Maricá 13957573

13:00 às 17:00 Ruas 135, 143 - Jardim B Bambui - Maricá 13957573

13:00 às 17:00 Rua Braulino V Costa - Bambui - Maricá 13957573

13:00 às 17:00 Rua Hum - Jardim B Bambui - Maricá 13957573

13:20 às 17:00 Estrada Caxito - Caxito - Maricá 14014859

13:20 às 17:00 Rua Raul Alfredo de Andrade - Caxito - Maricá 14014859

13:20 às 17:00 Estrada Caxito - Caxito - Maricá 14014887

13:20 às 17:00 Rua Alfredo de Andrade - Caxito - Maricá 14014887

13:20 às 17:00 Rua Cajueiros - Chácaras Inoã - Maricá 14014887

13:30 às 17:30 Ruas 34, 35, 125, 126, 127, 128 - Jardim Atlântico - Maricá 14013643

13:30 às 17:30 Rua Délio Farias - Jardim Atlântico - Maricá 14013643

13:30 às 17:30 Rua Doutor Antônio Marques Mathias - Jardim Atlântico - Maricá 14013643

13:30 às 17:30 Rua Governador Leonel Brizola - Itaipuaçu - Maricá 14013643

13:30 às 17:30 Rua Projetada - Itaipuaçu - Maricá 14013643

13:30 às 17:30 Rua Van Lerbergue - Jardim Atlântico - Maricá 14013643
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Vacina: Bolsonaro 
critica judicialização

O presidente Jair Bolsonaro criticou ontem a judicializa-
ção sobre a obrigatoriedade da vacinação contra o novo 
coronavírus. “Temos uma jornada pela frente onde pare-
ce que foi judicializada essa questão. E eu entendo que 
isso não é uma questão de Justiça, isso é questão de saúde 
acima de tudo, não pode um juiz decidir se você vai ou 
não tomar vacina”, disse a apoiadores ao deixar o Palácio 
da Alvorada na manhã de ontem. Na semana passada, ao 
menos três ações foram ajuizadas no Supremo Tribunal 
Federal (STF), questionando a competência para impor 
vacinação contra a covid-19 e para que o governo federal 
seja obrigado a comprar as vacinas e medicamentos que 
forem aprovados pela Anvisa. Vários partidos recorreram 
à Justiça após Bolsonaro afirmar que a vacinação não 
será obrigatória e que o país não vai adquirir a vacina 
CoronaVac, desenvolvida pela farmacêutica chinesa 
Sinovac Biotech em parceria com o Instituto Butantan.

Bolsonaro defende que Justiça não pode definir futuro de vacina

Recursos de 
vários partidos
Diversos partidos políti-
cos recorreram à Justiça 
após Bolsonaro afirmar 
que a vacinação não será 
obrigatória no Brasil e que 
o país não vai adquirir a 
vacina CoronaVac, desen-
volvida pela farmacêutica 
chinesa Sinovac Biotech 
em parceria com o Insti-
tuto Butantan.

Protocolo foi 
assinado
Por outro lado, o Ministério 
da Saúde assinou um pro-
tocolo de intenções para 
adquirir 46 milhões de doses 
da CoronaVac. O ministério 
já tinha acordo com a Astra-
Zeneca/Oxford, que prevê 
100 milhões de doses, e ou-
tro acordo com a iniciativa 
Covax, da OMS, com mais 
40 milhões de doses.

À espera de resultados
Bolsonaro citou ainda a notícia anunciada ontem pela 
Universidade de Oxford e o laboratório AstraZeneca de 
que a vacina que estão desenvolvendo contra a covid-19 
induziu, durante os testes, uma resposta imune tanto 
em jovens quanto em idosos. Para Bolsonaro, a notícia 
é promissora, mas é preciso aguardar a publicação dos 
resultados em revista científica. “O que a gente tem que 
fazer aqui é não querer correr, não querer atropelar, 
não querer comprar dessa ou daquela sem nenhuma 
comprovação ainda”, disse.

Forças na Amazônia Legal
O vice Hamilton Mourão, que é presidente do Conselho 
Nacional da Amazônia, informou ontem que o governo 
federal vai prorrogar até abril de 2021 a atuação das 
Forças Armadas na Amazônia Legal, em operações de 
fiscalização e repressão de atividades ilegais de desma-
tamento e queimadas.

Natal já está aí 
para o comércio
A pandemia de covid-19 
está “acelerando” o ca-
lendário de 2020, um ano 
que todos torcem para 
terminar logo. Outubro 
nem acabou e o comércio 
já está apostando na “ma-
gia” do Natal. Em Icaraí, 
bairro da Zona Sul de Ni-
terói, alguns shoppings da 
Rua Moreira César já estão 
ornamentados para a festa 
de fim de ano.

Centro aguarda 
a Black Friday
Centros comerciais do 
bairro, mais voltados para 
os artigos de vestuário, 
acessórios e presentes, in-
vestem no clima natalino 
para atrair clientes, en-
quanto que os shoppings 
do centro não perdem a 
esperança de vender mais 
eletrodomésticos e eletrô-
nicos nas últimas semanas 
de novembro, por conta da 
Black Friday.

Pesquisa investiga contágio de 
c-19 entre homens e animais
A Universidade Federal do 
Paraná (UFPR) quer saber 
qual o risco de transmissão 
da covid-19 entre humanos 
e animais de estimação. Para 
obter a resposta, a instituição 
coordena uma pesquisa na-
cional que vai avaliar cerca 
de mil animais, cujos donos 
tiveram diagnóstico positivo 
para o novo coronavírus, 
confirmado por exame la-
boratorial.

Sob coordenação do 
professor Alexander Welker 
Biondo, os pesquisadores 
farão testes gratuitos, por 
swab (coleta de amostra viral 
de orofaringe e nasofaringe) 
e sorológico, em cães e gatos 
em cinco capitais brasileiras: 
Curitiba (PR), Belo Horizonte 
(MG), Campo Grande (MS), 
Recife (PE) e São Paulo (SP).

Serão dois momentos de 
avaliação, com amostras bio-
lógicas coletadas com inter-
valo médio de sete dias, entre 
animais cujo tutor esteja em 
isolamento domiciliar, com 
diagnóstico confirmado.

Voluntários - Para ter mais 
informações sobre partici-
pação na pesquisa, o interes-
sado pode enviar um e-mail 
para covid19@ufpr.br. Além 
de cumprir cumprir todos os 
requisitos, deve informar seu 
número de celular, e-mail, 

nome do tutor e do animal e 
especificar se é cão ou gato. A 
equipe do projeto entrará em 
contato o mais rapidamente 
possível. Os selecionados 
serão orientados sobre pro-
cedimento para a coleta de 
amostras.

Eles também serão in-
formados sobre os aspectos 
envolvidos no estudo e, 
caso concordem com o pro-
tocolo da pesquisa, devem 
assinar o termo de consen-
timento livre e esclarecido 
e responder a um questio-
nário para determinar as 
características ambientais 
e outros fatores associados 
à infecção nos animais.

Resultados - Os resultados 
dos testes serão informa-
dos aos tutores ou fami-
liares através de contato 
telefônico e pela emissão 
de laudo eletrônico, que 
será enviado por e-mail ou 
aplicativo de comunicação. 
Em caso positivo, os de-
mais animais da residência 
também serão testados. 
Além disso, os familiares 
serão orientados a estabe-
lecer o acompanhamento 
veterinário por 14 dias, 
intensificando medidas de 
higiene e proteção indivi-
dual e coletiva.

Estudo da Universidade Federal do Paraná é o primeiro do tipo realizado no país
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Estudo da UFPR avaliará cerca de mil animais, cujos donos testaram positivo para c-19

Até o momento, 278.383 pessoas já se recuperaram do novo coronavírus no estado

C-19: Estado do Rio supera 
a marca de 300 mil casos
A Secretaria de Estado de 
Saúde do Rio de Janeiro infor-
mou ter registrado, até ontem, 
302.746 casos confirmados e 
20.213 óbitos por covid-19 no 
estado. Há ainda 447 mortes 
em investigação e 2.153 foram 
descartadas. Entre os casos 
confirmados, 278.383 pacien-
tes se recuperaram da doença.

Os casos confirmados es-
tão distribuídos da seguinte 
maneira: Rio de Janeiro com 
116.591, Niterói com 15.336 
e São Gonçalo com 14.475.

Óbitos - O Brasil registrou 
461,14 mortes diárias por 
covid-19, de acordo com a 
média móvel de sete dias. 
Segundo os dados da Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), esse é o menor pata-
mar de óbitos diários desde 
6 de maio, quando ocorreu 
uma média de 437,57 mor-
tes pela doença.

Os dados divulgados no 
último final de semana tam-
bém mostram que houve 
quedas de 6,5% no número 
de mortes em relação à 
média móvel de sete dias 
registrada uma semana an-
tes (493,43) e de 33,4% na 
comparação com os óbitos 
de um mês antes (692,43).

O pico de mortes por co-
vid-19 no país (1.094,14) foi 
atingido no dia 25 de julho.

Casos - A média móvel de sete 
dias de novos casos ficou em 
22.483,14 no final de semana. 
Nesse tipo de análise, no en-
tanto, houve alta de 11% em 
relação aos casos da semana 
anterior. Na comparação com 
o mês anterior, foi observada 
uma queda de 22,1%.

O pico de casos diários 
(47.514,57) foi registrado 
em 28 de julho.

Estados  - Doze unidades 
da federação tiveram que-
da na média de mortes em 
relação à semana anterior. 
Entre os maiores recuos 
estão Rondônia (-47,9%), 
Ceará (-44,6%) e Distr i-
to Federal (-33,8%). Dez 
estados tiveram aumen-
t o  n a  m é d i a  d e  ó b i t o s , 
com destaque para locais 
como Pará (95,4%), Amapá 

(66,3%) e Acre (40,8%).
Os estados com maior 

média de mortes ontem fo-
ram São Paulo (104,86), Rio 
de Janeiro (65,14) e Minas 
Gerais (46,71). Santa Cata-
rina manteve o número de 
mortes entre uma semana 
e outra. Roraima, Tocantins 
e Mato Grosso do Sul não 
tiveram seus dados divul-
gados.

Peter Ilicciev / Fiocruz

O Brasil, de acordo com a média móvel de sete dias, registrou 461,14 mortes diárias por covid-19

Inovações para sistema financeiro
A partir do próximo ano, empresas poderão testar 
projetos inovadores para o sistema financeiro com 
regulações e acompanhamento diferenciados. O 
Banco Central (BC) e o Conselho Monetário Nacio-
nal (CMN) aprovaram ontem (26) a implementação 
do sandbox regulatório, nome dado ao ambiente 
simplificado de regulação. A chefe adjunta do Depar-
tamento de Regulação do Sistema Financeiro, Paula 
Leitão, informou que o primeiro ciclo de inscrições 
de empresas deverá ser aberto no primeiro semes-
tre de 2021. O BC editará uma norma definindo os 
requisitos simplificados para o primeiro ciclo.

MUNDO

Nasa localiza água 
na superfície da Lua
O Observatório Estratosférico 
de Astronomia Infravermelha 
da Nasa, a agência aeroespa-
cial norte americana, anun-
ciou ontem a descoberta de 
água na superfície iluminada 
da Lua. Moléculas de H²O fo-
ram achadas na cratera Cla-
vius, localizada no hemisfério 
sul lunar, uma das maiores 
crateras visíveis do satélite 
natural a partir da Terra. 
Observações anteriores já 
haviam mostrado a presença 
de hidrogênio no local, mas 
essa é a primeira vez que água 
é detectada na Lua.

A quantidade de água 

observada é o equivalente a 
354,9 mililitros. O líquido está 
contido em um metro cúbico 
de solo espalhado pela super-
fície lunar.

“Tínhamos indicação de 
possibilidade da presença 
de H²O no lado iluminado 
pelo Sol da Lua”, afirmou 
Paul Hertz, diretor da divi-
são de Astrofísica da Nasa. 
“Agora sabemos onde está. 
Essa descoberta desafia nos-
sa compreensão da superfí-
cie lunar e levanta questões 
intrigantes sobre recursos 
na exploração do espaço 
profundo”, concluiu.

Chile vota pela criação 
de nova Constituição
Os chilenos lotaram as prin-
cipais praças do país na noi-
te de domingo depois que 
os eleitores deram amplo 
apoio ao plano de descartar 
a atual Constituição do país, 
que vem da era do ditador 
Augusto Pinochet, em favor 
de uma nova Carta que será 
escrita pelos cidadãos.

Na Plaza Italia, em San-
tiago, foco de gigantescos e 
muitas vezes violentos pro-
testos no ano passado que 
tinham como reivindicação 
uma nova Carta Magna, fo-
gos de artifício foram lança-
dos em meio a uma multidão 

de dezenas de milhares de 
pessoas gritando em unísso-
no a palavra “renascimento”.

Com mais de três quartos 
dos votos apurados, 78,12% 
dos eleitores optaram por 
uma nova Constituição. Mui-
tos manifestaram esperanças 
de que um novo texto vai mo-
derar um viés amplamente 
capitalista com garantias de 
mais direitos iguais na saúde, 
aposentadorias e educação.

“Essa vitória pertence às 
pessoas, é graças aos esforços 
de todos que estamos neste 
momento de comemoração”, 
disse Daniel, de 37 anos.



Nacional 7Terça-feira, 27/10/2020 ofluminense.com.br

Tesouro: juros longos baixos 
vão impulsionar crescimento
Afirmação é do secretário Bruno Funchal, que disse que o País precisa aprender a fazer ‘dever de casa’
O secretário do Tesouro, Bru-
no Funchal, afirmou ontem 
que gostaria de juros longos 
mais baixos para impulsionar 
o crescimento, mas voltou a 
frisar que isso dependerá da 
volta à trajetória de consoli-
dação fiscal.

Ao participar do X Con-
gresso Internacional de Con-
tabilidade, Custos e Qualidade 
do Gasto no Setor Público, ele 
afirmou que se o país não fizer 
seu dever de casa, os juros 
subirão, o que terá impacto na 
atividade econômica e tam-
bém na despesa com juros.

Segundo Funchal, o desa-
fio do país é travar o cresci-
mento das despesas e voltar 
a ter aumento de arrecada-
ção. Nesse sentido, ele afir-
mou que é preciso “endereçar 
grande agenda de reformas”, 
citando iniciativas como a 
reforma tributária e a PEC do 
Pacto Federativo.

Inflação - A previsão do mer-
cado financeiro para o Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA - a infla-
ção oficial do país) deste ano 
subiu de 2,65% para 2,99%. A 
estimativa está no boletim Fo-
cus de hoje (26), publicação 
divulgada todas as semanas 

pelo Banco Central (BC) com 
a projeção para os principais 
indicadores econômicos.

Para 2021, a estimativa de 
inflação subiu de 3,02% para 
3,10%. A previsão para 2022 e 

2023 não teve alteração: 3,50% 
e 3,25%, respectivamente.

O cálculo para 2020 está aci-
ma do piso da meta de inflação 
que deve ser perseguida pelo 
Banco Central. Essa meta, defi-

nida pelo Conselho Monetário 
Nacional, é de 4% em 2020, com 
intervalo de tolerância de 1,5 
ponto percentual para cima ou 
para baixo. Ou seja, o limite in-
ferior é 2,5% e o superior, 5,5%.

Para 2021, a meta é 3,75%, 
para 2022, 3,50%, e para 2023, 
3,25%, com intervalo de 1,5 
ponto percentual para cima 
ou para baixo em cada ano.

Juros básicos - Para alcançar 
a meta de inflação, o Banco 
Central usa como principal 
instrumento a taxa básica de 
juros, a Selic, estabelecida 
atualmente em 2% ao ano 
pelo Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do BC.

Para o mercado financeiro, 
a expectativa é que a Selic en-
cerre 2020 em 2% ao ano. Para o 
fim de 2021, a expectativa é que 
a taxa básica chegue a 2,75% 
ao ano. Para o fim de 2022, a 
previsão é 4,5% ao ano e para o 
final de 2023, 6% ao ano.

Quando o Copom reduz 
a Selic, a tendência é que o 
crédito fique mais barato, 
com incentivo à produção 

e ao consumo, reduzindo o 
controle da inflação e estimu-
lando a atividade econômica. 
Entretanto, os bancos consi-
deram outros fatores na hora 
de definir os juros cobrados 
dos consumidores, como ris-
co de inadimplência, lucro e 
despesas administrativas.

Quando o Copom aumen-
ta a taxa básica de juros o 
objetivo é conter a demanda 
aquecida, e isso causa reflexos 
nos preços porque os juros 
mais altos encarecem o cré-
dito e estimulam a poupança.

PIB e dólar - As instituições 
financeiras consultadas pelo 
BC ajustaram a projeção para 
a queda da economia brasileira 
este ano de 5% para 4,81%. Para 
o próximo ano, a expectativa 
para Produto Interno Bruto 
(PIB) – a soma de todos os bens 
e serviços produzidos no país 
– é de crescimento de 3,42%. 
Em 2022 e 2023, o mercado fi-
nanceiro continua projetando 
expansão do PIB em 2,50%.

A previsão para a cota-
ção do dólar é encerrar este 
ano de 2020 em R$ 5,40. Já 
para o fim do próximo ano, 
a expectativa é que a moeda 
dos Estados Unidos fique em 
torno de R$ 5,20.

Previsão é que o 
dólar encerre o 
ano de 2020 em 
R$ 5,40 e que em 
2021 fique por 
volta de R$ 5,20

Antônio Cruz/Agência Brasil

Bruno Funchal participou do Congresso Internacional de Contabilidade, Custos e Qualidade do Gasto no Setor Público

No entanto, o Banco Central confirmou o registro de taxas mais baixas no rotativo do cartão de crédito em setembro 

Juros do cheque especial têm aumento
Os clientes de bancos paga-
ram juros maiores no cheque 
especial e taxas mais baixas no 
rotativo do cartão de crédito 
em setembro, de acordo com 
dados divulgados ontem pelo 
Banco Central (BC).

A taxa de juros do cheque 
especial para as pessoas físi-
cas subiu 1,3 ponto percen-
tual em setembro, comparada 
a agosto, e chegou a 114,2% 
ao ano. Em 2020, os juros do 
cheque especial caíram 133,4 
pontos percentuais, em boa 
parte por causa do teto de 8% 
ao mês (151,8% ao ano) esta-
belecido pelo Banco Central 
em janeiro.

Apesar de estar menor, a 
taxa do cheque especial é a 
segunda mais cara entre as 
modalidades de crédito para 
as famílias, e a recomendação 
do BC é que só seja usado em 
situações emergenciais.

Em 2018, os bancos anun-
ciaram uma medida de autor-
regulamentação do cheque 
especial. Com as novas regras, 
os correntistas que utilizam 
mais de 15% do limite do 
cheque durante 30 dias con-
secutivos passaram a receber 
a oferta de um parcelamento, 
com taxa de juros menor que 
a do cheque especial definida 
pela instituição financeira.

Cartão de crédito – A taxa 
média do rotativo do cartão 
de crédito caiu 0,3 ponto per-
centual em relação a agosto, 
chegando a 309,9% ao ano. 
A taxa média é formada com 
base nos dados de consumi-
dores adimplentes e inadim-
plentes e é a mais cara entre as 
modalidades de crédito.

No caso do cliente adim-
plente, que paga pelo menos 
o valor mínimo da fatura do 

cartão em dia, a taxa chegou 
a 268,6% ao ano em setembro, 
diminuição de 1,7 ponto per-
centual em relação a agosto. A 
taxa cobrada dos clientes que 
não pagaram ou atrasaram o 
pagamento mínimo da fatura 
(rotativo não regular) subiu 
1,6 ponto percentual, indo 
para 336,8% ao ano.

O rotativo é o crédito to-
mado pelo consumidor quan-
do paga menos que o valor 
integral da fatura do cartão. O 
crédito rotativo dura 30 dias. 
Após esse prazo, as institui-
ções financeiras parcelam a 
dívida.

Em abril de 2018, o Con-
selho Monetário Nacional 
(CMN) definiu que clientes 
inadimplentes no rotativo do 
cartão de crédito passem a 
pagar a mesma taxa de juros 
dos consumidores regulares. 
Essa regra entrou em vigor em 

junho do mesmo ano. Mesmo 
assim, a taxa final cobrada de 
adimplentes e inadimplen-
tes não será igual porque os 
bancos podem acrescentar à 
cobrança os juros pelo atraso 
e multa.

Na modalidade de parcela-
mento das compras pelo car-
tão de crédito, a taxa chegou 
a 142,1% ao ano em setembro, 
com aumento de 4,3 pontos 
percentuais.

A taxa de juros do crédi-
to pessoal não consignado 
chegou a 69,6% ao ano em 
setembro, com recuo de 0,7 
ponto percentual em relação 
a agosto. A taxa do crédito 
consignado (com desconto 
em folha de pagamento) re-
cuou 0,4 ponto percentual, 
indo para 18,5% ao ano no 
mês passado.

De acordo com o BC, a taxa 
média de juros para pessoa 

física caiu 1 ponto percentual 
em setembro para 38% ao ano. 
A taxa média das empresas 
ficou em 11,4% ao ano, queda 
de 0,7 ponto percentual.

Inadimplência – A inadim-
plência do crédito, considera-
dos atrasos acima de 90 dias, 
caiu 0,2 ponto percentual 
para pessoas físicas e 0,1 
ponto para pessoas jurídicas, 
passando para 4,6% e 1,5%, 
respectivamente.

Esses dados são do crédito 
livre, em que os bancos têm 
autonomia para emprestar o 
dinheiro captado no merca-
do e definir as taxas de juros 
cobradas dos clientes.

No caso do crédito dire-
cionado (empréstimos com 
regras definidas pelo governo, 
destinados, basicamente, aos 
setores habitacional, rural, 
de infraestrutura e ao micro-

crédito) os juros médios para 
as pessoas físicas caíram 0,1 
ponto percentual para 7% ao 
ano. A taxa média cobrada 
das empresas caiu 0,7 ponto 
percentual para 6,7% ao ano.

A inadimplência das pes-
soas físicas no crédito direcio-
nado permaneceu em 1,4% e 
a das empresas caiu 0,7 ponto 
percentual para 1,5%.

Saldo dos empréstimos – 
Em setembro, o estoque de 
todos os empréstimos con-
cedidos pelos bancos ficou 
em R$ 3,809 trilhões, com 
expansão de 1,9% em relação 
a agosto, de 5,1% no ano e de 
13,1% em 12 meses. Esse sal-
do do crédito correspondeu 
a 52,8% de tudo o que o país 
produz - o Produto Interno 
Bruto (PIB) -, com aumento 
de 0,9 ponto percentual em 
relação a agosto.

Consulta 
pública 
sobre a 
doença EM
O Ministério da Saúde 
inicia hoje a consul-
ta pública que busca-
rá contribuições para a 
proposta de atualização 
do Protocolo Clínico e 
Diretrizes Terapêuticas 
da Esclerose Múltipla, 
conforme publicado no 
Diário Oficial da União 
de ontem.

A consulta ficará aber-
ta pelo prazo de 20 dias. 
De acordo com a pasta, 
as contribuições a serem 
apresentadas deverão es-
tar “devidamente funda-
mentadas”. A documen-
tação relativa à consulta 
e o endereço para envio 
de contribuições estão à 
disposição dos interessa-
dos no endereço eletrô-
nicohttp://conitec.gov.
br/consultas-publicas.

Decreto que retrocede permanência de alunos com deficiência é questionado

Defensorias recorrem contra 
política de educação especial

Defensorias Públicas de onze 
estados e do Distrito Federal 
ingressaram junto ao Supremo 
Tribunal Federal (STF), com 
pedido de admissão como 
“amicus curiae” (ou amigo da 
corte) em ação ajuizada pela 
Rede Sustentabilidade. A ação 
questiona decreto recente do 
governo federal que retrocede 
na política que previa a per-
manência e aprendizado de 
crianças e adolescentes com 
deficiência nas escolas e o 
atendimento educacional es-
pecializado preferencialmente 
na rede regular de ensino.

A solicitação de ingresso 
como “amicus curiae” foi 
apresentado em nome do 
GAETS – Grupo de Atuação 
Estratégica das Defensorias 
Públicas Estaduais e Distrital 
nos Tribunais Superiores e 
endereçado ao ministro Dias 

Toffoli, relator da Arguição de 
Descumprimento de Preceito 
Fundamental, com pedido 
de liminar, proposta pela 
Rede Sustentabilidade. O 
alvo da arguição é a íntegra 
do Decreto 10.502, de 30 de 
setembro último, que institui 
a “Política Nacional de Edu-
cação Especial: Equitativa, 
Inclusiva e com Aprendizado 
ao Longo da Vida”.

“A nova Política Nacional 
de Educação Especial: Equita-
tiva, Inclusiva e com Aprendi-
zado ao Longo da Vida atinge 
diretamente a garantia de 
acesso pelas pessoas com de-
ficiência a um sistema educa-
cional inclusivo e aprendizado 
ao longo de toda vida, o direito 
de não ser discriminado em 
razão da deficiência, o direito 
de participação na elaboração 
de políticas públicas das pes-

soas com deficiência e o direi-
to de vedação ao retrocesso”, 
resume o texto assinado por 
defensores públicos da Bah-
ia, São Paulo, Rio de Janeiro, 
Amazonas, Ceará, Distrito Fe-
deral, Espírito Santos, Goiás, 
Minas Gerais, Pernambuco, 
Rio Grande do Sul e Tocantins.

Ainda segundo o docu-
mento encaminhado pelas 
Defensorias ao Supremo, o 
teor do decreto tem o po-
der de influenciar inclusi-
ve comportamentos discri-
minatórios em outros am-
bientes que não o escolar, 
podendo repercutir  “nas 
atitudes a serem adotadas 
pela comunidade jurídica 
e pela população em geral 
com relação à inclusão das 
pessoas com deficiência 
em todos os aspectos da 
vida em comunidade”.

Fies tem inscrições 
para remanescentes
As inscrições para vagas 
remanescentes do Fundo 
de Financiamento Estu-
dantil (Fies), referentes ao 
segundo semestre de 2020, 
foram retomadas ontem. De 
acordo com o Ministério da 
Educação (MEC), há cerca de 
50 mil inscrições ainda não 
preenchidas nas edições de 
2020 dos processos seletivos 
regulares do fundo.

As inscrições serão rea-
lizadas exclusivamente na 
página do Fies na internet. 
Nessa etapa, poderão se ins-
crever tanto os candidatos 
não matriculados em insti-
tuição de educação superior, 
como também os já matricu-
lados, mas que buscam uma 
oportunidade para financiar 
a continuidade dos estudos.

Cursos – Segundo o MEC, 
hoje e amanhã (27) a oferta 
será exclusivamente para os 
cursos de áreas do conhe-

cimento prioritárias, como 
cursos de Saúde, Engenha-
rias, Licenciaturas e Ciência 
da Computação.

Já as inscrições de can-
didatos não matriculados 
em instituição de educação 
superior poderão ser realiza-
das até as 23h59 do dia 3 de 
novembro. “E para quem já 
está matriculado no curso, 
turno e instituição para a 
qual deseja se inscrever para 
tentar o financiamento, o 
prazo termina às 23h59 do 
dia 27 de novembro”, com-
plementa a nota divulgada 
pelo MEC.

A centenas de pessoas 
que tentaram se inscrever 
para as vagas remanescentes 
acabaram gerando instabili-
dade no sistema eletrônico 
usado para a inscrição no 
Fies. Diante dessa situação, 
o MEC optou por prorrogar 
o cronograma do processo 
de ocupação dessas vagas.
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Confronto pelas oitavas de final será às 21h30, no estádio Nilton Santos

Botafogo recebe hoje o 
Cuiabá pela Copa do Brasil

Pelas oitavas 
d e  f i n a l  d a 
Copa do Brasil, 
o Botafogo re-
cebe o Cuiabá, 
no estádio Nil-

ton Santos, hoje, às 21h30. O 
confronto é o de ida entre as 
equipes e os alvinegros vão 
tentar fazer valer seu favori-
tismo e abrir boa vantagem 
sobre o adversário que dis-
puta o Campeonato Brasi-
leiro da segunda divisão.

O Botafogo teve tempo 
para se preparar, pois não 
atuou no fim de semana 
pelo Campeonato Brasilei-
ro. O técnico Bruno Lazaro-
ni conseguiu trabalhar com 
o elenco após ser efetivado.

Para esta partida, o co-
mandante prevê um duelo 
complicado e ressaltou a im-
portância da classificação.

“Acima de tudo acredito 
que vamos enfrentar um ad-
versário forte, independen-
temente de qualquer coisa, 
é motivante jogar Copa do 
Brasil contra o Botafogo, 
tem questão f inanceira, 
então estamos esperando o 
melhor Cuiabá”, disse.

Para esta partida, La-
zaroni  não poderá con-
tar com o lateral-esquerdo 
Guilherme Santos e o meia 
Éber Bessa. Ambos testaram 
positivo para Covid e estão 
em quarentena.

Mas o treinador alvine-
gro terá o japonês Honda 
em campo, principal con-
tratação do Botafogo para 
temporada e com contrato 
renovado até o fim do Brasi-
leirão, em fevereiro de 2021.

O Botafogo ainda tem 

esperanças de manter o 
jogador até o final de 2021, 
mas isso dependerá Jogos 
Olímpicos de Tóquio. Hon-
da sonha com a possibilida-
de de disputar o evento que 
será realizado ano que vem 
na capital do Japão.

Apesar de conquistar seu 
lugar no coração da torcida, 

Honda nunca jogou com a 
presença dela no estádio. 
Com sua permanência até 
fevereiro,  aumentam as 
chances de que ele possa 
receber o carinho da torcida 
antes de deixar o clube.

Do outro lado, o Cuiabá 
vinha bem na Série B, mas 
não vive boa fase. Os mato-
grossenses não vencem há 
três rodadas.

Para piorar a situação 
dos visitantes,  o Cuiabá 
tem muitos desfalques para 
o confronto. Ao todo, são 
o n ze  j o g a d o re s  f o ra  d o 
jogo. Sete já atuaram por 
outros clubes na Copa do 
Brasil e outros quatro estão 
lesionados.

Vitor Silva / Botafogo

De contrato renovado, Honda está confirmado hoje à noite no Botafogo

A melhor 
campanha do 
Botafogo na 
Copa do Brasil 
foi o vice no ano 
de 1999

Promessa 
tem atenção 
especial de 
Sá Pinto

M a i o r  p r o -
messa da base 
do Vasco da 
Gama, o ata-
cante Talles 
Magno está 

tendo uma temporada abai-
xo das expectativas. O joga-
dor de apenas 18 anos surgiu 
como sensação no final de 
2019, ele vem encontrando 
dificuldades este ano. O novo 
técnico do Cruz-maltino, Ri-
cardo Sá Pinto, promete dar 
atenção especial à joia.

Para o técnico português, 
Talles Magno precisa evoluir 
para ser um jogador que 
desequilibre no terço final 
do campo.

“É na frente que ele real-
mente é um talento, um 
diamante a ser lapidado. 
Tem uma qualidade técnica 
excepcional, mas ainda não 
pensa o jogo, não interpreta o 
jogo como queremos. Ainda 
não consegue desequilibrar 
no último terço como pode-
ria com o talento que tem”, 
avaliou Sá Pinto, em entrevis-
ta ao “Canal 11”, de Portugal.

“Queremos ajudá-lo a 
tornar-se um jogador dese-
quilibrador e que faça mais 
gols. Temos outros jovens 
jogadores com muito talento, 
como o Vinícius, o Gabriel 
Pec, que me faz lembrar um 
pouquinho o Trincão”, disse 
o treinador se referindo ao 
atacante do Barcelona.

O Vasco, que está há nove 
partidas sem vencer, tem um 
importante compromisso 
amanhã. A equipe abre sua 
participação na segunda 
fase da Copa Sul-Americana, 
com o jogo de ida diante do 
Caracas, em São Januário.

Fla vai reforçado 
visitar o Furacão

Com muitas 
b a i x a s  p o r 
lesão e joga-
dores convo-
cados para a 
Seleção Brasi-

leira Sub-20, o Flamengo 
mais uma vez é obrigado 
a recrutar jogadores de sua 
base para compor o elen-
co. Para a partida de ama-
nhã contra o Athletico-PR, 
pelas oitavas de final da 
Copa do Brasil, o volante 
Daniel Cabral e o atacante 
Lázaro foram requisitados.

A dupla esteve em cam-
po neste domingo na vi-
tória do Flamengo sobre 
o Cruzeiro, pela 8ª rodada 
do Brasileiro Sub-20 e é 
aguardada em Porto Alegre.

O principal reforço para 
a equipe de Domènec Tor-
rent será o retorno de Bru-
no Henrique. O atacante 
cumpriu suspensão pelo 
terceiro amarelo no em-

pate em 2 a 2 contra o In-
ternacional, no domingo. 
Outros jogadores que vão 
se juntar ao elenco para 
a partida em Curitiba são 
o goleiro Diego Alves e o 
lateral-direito João Lucas.

O atacante Gabigol, que 
se recupera de uma torção 
no tornozelo, voltou a trei-
nar com bola no Ninho do 
Urubu, no último final de 
semana, mas não deve ter 
seu retorno precipitado. O 
plano é preparar o jogador 
para a partida do próximo 
domingo diante do São 
Paulo, pelo Brasileirão.

O mesmo deve acon-
tecer com os meias Diego 
Ribas e Arrascaeta, e o za-
gueiro Rodrigo Caio, todos 
em recuperação de lesões.

Flamengo e Athletico 
jogam na Arena da Baixada, 
amanhã, às 21h30. O jogo de 
volta será no Maracanã, na 
quarta-feira seguinte.

Odair adota cautela 
com boa fase do Flu

O Fluminense 
embalou no 
Campeonato 
Brasileiro e al-
cançou o G-4 
com a vitória 

sobre o Santos, no último 
domingo. A ascensão na 
tabela vem como conse-
quência de uma série in-
victa de sete partidas na 
competição nacional.

Entretanto, a boa fase 
e o quarto lugar na tabela 
não empolgam o técnico 

Odair Hellmann. O co-
mandante tricolor pre-
fere manter a cautela em 
uma competição longa e 
que ainda não chegou na 
metade.

“Estamos em uma boa 
posição, que fizemos por 
merecer dentro do campo. 
Mas faltam muitos jogos 
pela frente e precisamos 
estar atentos. Futebol é 
como termina, não como 
começa e não como está 
no meio”, ponderou.


